www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL EN ESPAÑOL

VIERNES 22 DE MARZO DE 2013 | Año XXXVIII | Número 13.051 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros

SOCIEDAD

El universo tiene 13.810 millones de años El telescopio europeo 'Planck' retrata con detalle el cosmos primitivo PÁGINAS 34 y 35



DEPORTES

David Villa: "El gol te genera necesidad" España recibe hoy en Gijón a Finlandia en la clasificación mundialista PÁGINAS 54 Y 55



EL VIAJERO

La nueva cara del Rijksmuseum

- 24 horas en Cochabamba
- Sevilla con sabor a 'Grupo 7'
- La Capadocia desde el aire



La UE lanza un ultimátum a Chipre para evitar su salida del euro

- La eurozona debate cómo protegerse en caso de bancarrota
- Nicosia busca fondos para librar a los pequeños ahorradores

CLAUDI PÉREZ / LUIS DONCEL Bruselas / Nicosia

Los países del euro empiezan a perder la paciencia con Chipre. El Eurogrupo mantuvo ayer una conferencia en la que urgió al Gobierno de Nicosia a que presente un nuevo plan para desbloquear su rescate "tan pronto como sea posible". Además, reafirmó la importancia de garantizar los depósitos de menos de 100.000 euros. Al tiempo, el Banco Central Europeo confirmó en un inusual comunicado su propio ultimátum a Chipre. De no firmar el rescate el lunes, cortará a los bancos chipriotas las líneas de liquidez, condenándolos a la bancarrota, y con ellos a todo el país. Por si no quedaba clara la amenaza, la UE debate incluso un plan B ante una hipotética salida del euro del país.

Ante la presión europea, el Gobierno de Nicosia trabaja a marchas forzadas en un plan alternativo que incluya una reestructuración de la banca, un fondo que se nutra de bienes inmobiliarios, reservas de gas y pensiones públicas. Con ello, intenta salvar del impuesto sobre los depósitos a los ahorradores con menos de 100.000 euros, pero seguirá penalizando a los grandes inversores. En la calle, las colas frente a los cajeros automáticos empiezan a



Una manifestante sostiene una pancarta contra Merkel frente al Parlamento de Chipre. / YANNIS BEHRAKIS (REUTERS)

La guerrilla kurda proclama el alto el fuego con Turquía

J. M. CALATAYUD, **Estambul**

La guerrilla del Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) proclamó ayer el alto el fuego. Puso fin así, al menos provisionalmente, a un conflicto con Turquía que se ha cobrado más de 40.000 vidas desde 1984. El anuncio se lanzó desde Diyarbakir, en el Kurdistán turco, donde se dio

lectura ante cientos de miles de personas al mensaje del líder del PKK, Abdulá Ocalan, encarcelado desde 1999. "Vamos a cambiar la lucha armada por la lucha democrática", decía la proclama. El alto el fuego culmina un proceso iniciado en 2012, cuando Ankara reveló que estaba en tratos con PÁGINAS 2 Y 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 28



La Audiencia da el primer paso para apartar a Bermúdez del 'caso Bárcenas'

La sala suspende el interrogatorio del juez al extesorero

FERNANDO J. PÉREZ, Madrid

La Fiscalía Anticorrupción y la Sección Segunda Penal de la Audiencia Nacional dieron ayer el primer paso para apartar al magistrado Javier Gómez Bermúdez de la investigación de los papeles de Bárcenas. La Sección Segunda Penal acordó, a petición del fiscal, suspender el interrogatorio de Bermúdez a Luis Bárcenas este viernes. Ahora solo será el juez Pablo Ruz quien lo haga. PÁGINA 10

El Tribunal Supremo revisará la absolución de Camps

Cinco jueces del Tribunal Supremo decidirán el 9 de abril, a puerta cerrada, si fue justo el veredicto que absolvió hace un año al expresidente de la Comunidad Valenciana Francisco Camps. La revisión responde a un recurso presentado por los socialistas valencianos contra la decisión del jurado popular en el caso de los trajes. Página 12

Rubalcaba se volcará en hacer más oposición tras ceder poder a Valenciano

Alfredo Pérez Rubalcaba zanjó ayer en la ejecutiva federal del PSOE el debate sobre su autoridad con una reorganización que deja el control diario del partido en manos de la número dos, Elena Valenciano. El secretario general, con un equipo reforzado, ampliará su tarea de líder de la oposición y se dedicará a la "presencia social". PÁGINA 14